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ЕЩЕ ОДИН ФАКУЛЬТЕТ — ИСТОРИКО-ФИЛОСОФС
КИЙ! Решением Ученого совета от 23 января отделение ис
тории, философии и политологии преобразовано в факуль
тет. Поздравляем историков с повышением! Исполняющим 
обязанности декана назначен профессор А.Я. Райбекас.
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ДЕЛЕГАТЫ ОЦЕНЯТ “ПЯТИЛЕТКУ”. Конференция по 
выборам ректора назначена на 6 марта. 181 делегат выс
лушают отчет А.С. Проворова о пяти годах ректорства и об
судят услышанное. Затем пройдет тайное голосование — 
“за” кандидатуру нынешнего ректора или “против” . “Поло
жение о выборах ректора КрасГУ в 2006 году” будет опуб
ликовано в след, номере УЖ.

Выборы ректора — это время делать выбор. Универси
тетская общественность разделилась: “голосование за 
действующего ректора означает стабильность и устойчи
вость” и “назрело время перемен” . УЖ открывет рубрику 
“Выборы-2006” . Приглашаем всех желающих высказать 
свою позицию. У вас есть для этого 1 месяц.

Ученым советом от 6 февраля утвержден состав комис
сии по выборам ректора (членам комиссии можно задать 
любые вопросы, связанные с выборами): В.А. Сапожников 
(первый проректор), А.П. Савченко (декан биофака), И.В. 
Александров (директор юрид. института), С.А. Сагалаков 
(председатель профкома преподавателей и сотрудников), 
Н.В. Беспрозванных (председатель профкома студентов), 
В.Б. Дорошенко (начальник управления кадров), В.Ю. Пан
ченко (помощник ректора по правовым вопросам), Г.С. Бы
кова (ученый секретарь Ученого совета), Г.У. Аминова (на
чальник УМУ), И.С. Ферова (зам. декана экономфака).

ОТМЕЧЕННЫЕ МЭРОМ. Уже четыре года в нашем го
роде — традиционно в январе — мэр чествует профессуру 
Красноярска. На этот раз по 
итогам 2005 года звание “Про
фессор года” в КрасГУ полу
чили В.М. Денисов, заведую
щий кафедрой физической хи
мии, и Ю.Ю. Логинов, зав. ка
федрой современного естест
вознания.

В предыдущие годы звания 
и премии удостаивались А.С.
Горелик (зав. кафедрой уголов
ного права и криминологии),
О.Г. Проворова (зав. кафедрой 
высшей матетматики), В.Г. Не- 
мировский (зав. кафедрой со
циологии), Г.С. Патрин (зав. ка
федрой общей физики), М.Н.
Смирнов (профессор кафедры 
охотничьего ресурсоведения и
заповедного дела ), В.М. Медведев (зав. кафедрой эконо
мических теорий).

ОСТРЫЕ ВОПРОСЫ “ГДЕ ГАРДЕРОБ НА МАЕРЧА-
КА” И ДР. будут обсуждаться сегодня, 8 февраля — на 
совместном заседании профкома студентов и ректората. 
Собравшиеся рассмотрят промежуточные итоги выполне
ния соглашения между администрацией КрасГУ и студен
тами (принятого в октябре 2004 года). С результатами 
заседания мы вас ознакомим позже.

ШПИОНСКИЕ СТРАСТИ. На всю Россию стал извес
тен скандал, связанный с разоблачением и поимкой целой 
шпионской сети англичан в Москве. В шпионскую группи
ровку входил и Марк Доу — сотрудник посольства Вели
кобритании. В связи со скандалом на всю страну прозву
чал и наш университет: в 1999 году, будучи студентом Да- 
рэмского университета (с которым у ФСИЯ давнее сотруд
ничество), Марк Доу изучал у нас русский язык! Ко всем 
этим шпионским историям в нашем университете отноше
ние спокойное: это дело соответствующих органов — про
верять въезжающих в страну людей, мы же по-прежнему 
будем относиться к студентам с доверием и не будем по
дозревать в каждом диверсанта.

ТАТЬЯНИН ДЕНЬ. Концертом “Молодые — моло
дым!” впервые в этом году был отмечен в Красноярске 
Татьянин День. Прошел концерт в театре оперы и балета — 
совместными силами солистов нашего университета и 
КГТУ. А выступления красноярских оперных звезд добави
ли мероприятию праздничности. Вели концерт студент 
ФФиЖ Кирилл Арсеньев и солистка театра Е. Бузунова.

Мероприятие получилось очень красивым, душевным и 
милым. А наши ребята и девушки подготовили просто 
прекрасные номера, в которых все было отменно: и костю
мы, и вокал, и подтанцовка. Стоит отдельно отметить 
очень успешный дебют Анны Соколовой (ППФ; до этого 
Аня блистала в танцевальном коллективе “Раздолье” ).

Студенты всегда найдут повод...
Исполнение на концерте арии из оперы “Евгений Оне

гин” внесло большое оживление в зал. Татьяна и Ольга Ла
рины поют “Слыхали ль вы...” и так далее. После повторения 
запева несколько раз (эдак 20), все подумали, что это песня 
про львов. А когда рефреном следующего куплета стало 
“Взохнули ль вы...", все только утвердились во мнении...

ОЙ, МОРОЗ, МОРОЗ... Зверский и 
затяжной холод в Красноярске испытал на 
прочность здания, трубы, людей. В нашем 
университете никаких сбоев не произошло 

(тьфу-тьфу): экзамены не отменялись, 
коммуникации не подвели. Хотя системы 
(теплоснабжения, например) работают на 
пределе. Особенно тяжело приходится обитателям 4 кор 
пуса (речь не о тех, кто просто не удосужился законопа 
тить окна)... Греться мы ходим в 3 корпус, где в прошлом 
году установили новые калориферы.

...Но как же все-таки красив Красноярск в суровые 
морозы!..

ВАЛЬС, ДАМЫ И ГОСПОДА! Стали известны точные 
дата и место проведения Губернаторского бала: 1 мар' 
та, выставочный комплекс “Сибирь” (Авиаторов, 19) 
От каждого вуза участие в танцевальной программе при
мут по 15 пар. В танцевальном конкурсе будут соревно
ваться по одной паре от каждого вуза. По жеребьевке на
шим ребятам (кто будет защищать честь вуза — еще ре
шается) достался фигурный вальс. Победителей выявят 
профессиональные судьи.

Полное название мероприятие Губернаторский 
студенческий прием “Ю’бал 2006” . Хотя “интеллектуаль
ный компонент” бала до сих пор вызывает недоумение: 
все-таки соединение замечательной идеи светского ра

ута для студенчества и конкурса ума — не лучший вариант 
В этом году не будет конкурса проектов, зато губернатор 
вручит свои премии студентам за высокие достижения в 
области научной деятельности. А это уже лучше. А.Г. Хло 
понин наградит и наших студентов — Анну Rbhbkkjde (био
фак) и Севу Половинкина (эконом).

Отобраться на бал можно на сайте 
http://ball.newscool.ru — надо ответить на вопросы (о крае, 
об истории России, по этикету и т.п). Любопытно, что по
пасть на бал можно только в паре (м+ж)!

В программе также: турнир по блиц-шахматам, выс
тупление камерного оркестра, российских звезд бального 
танца и эстрады, работа салонов.

ДРУЗЬЯ ЗА ОКЕАНОМ. В.А. Кратасюк, зав. кафедрой 
биофизики КрасГУ, получила от Майкла Горема, заведую
щего кафедрой славистики и германистики Университета 
Флориды (США) письмо. [Напомним, что Валентина Алек
сандровна проработала в этом американском университе
те более полугода и установила с ними крепкие контакты. 
В октябре 2005 года заключен договор о сотрудничестве 
между Университетом Флориды и КрасГУ. Уже дважды те
лемосты соединяли наши университеты. ]

“В этом семестре я преподаю курс под названием 
"Russia Today" для студентов, которые не обязательно зна
ют русский язык. В форме "проекта для дополнительного 
кредита" я предложил им установить и вести в течении се
местра (с февраля по апрель) переписку с русским студен
том. Помимо обсуждения разных тем нашего курса, они бы 
обсуждали любые вопросы, которые их интерестуют и та
ким образом нашли бы общий (хотя бы виртуальный) 
язык... Есть ли у вас студенты, которые знают английский 
язык достаточно хорошо и были бы готовы войти в такую 
переписку?” .

Студенты КрасГУ, желающие познакомиться с 
американскими сверстниками — срочно скидывайте в 
редакцию ваши координаты (e-mail, телефон)!!!

ЭКСПЕРТОВ СОВЕТА ЕВРОПЫ наш юридический 
институт принимает 13-14 февраля. Пройдет семинар по 
проблеме терроризма.

ПОТАНИНСКИЙ КОНКУРС среди отличников КрасГУ 
пройдет в нашем университете 17-18 февраля. Обычно от
личников (по результатам двух последних сессий) в униве
ре порядка 300 человек. Сколько из них решатся (или не 
поленятся) вступить в сражение за стипендию в 2000 руб
лей — узнаем позже.

ТВОЯ ЛЮБОВЬ ДОЛЖНА ТЕБЯ УСЛЫШАТЬ. 14 фев
раля, как полагается, в университете будет работать “Поч
та Амура”. Приступайте к сочинению для своих “един
ственных и неповторимых” возвышенных стихов или зем
ной прозы.

ГОТОВЬ ТАЛАНТЫ К “ВЕСНЕ” ЗИМОЙ. Начинается 
подготовка к очередной “Студвесне” . Руководство студклу- 
ба КрасГУ настроено очень решительно: хотим победить во 
всех категориях! Да-да, только ставя такие большие цели, 
можно добиваться больших высот. Если еще остались не
охваченные певцы и танцоры, самое время им проявиться, 
чтобы защищать честь универа на межвузовском конкурсе. 
А самый большой дефицит у нас — представителей ориги
нального жанра! Если вы считаете, что ваш талант — ори
гинальный — в стуцклуб!

МЫ С ТОБОЙ! За стартами зимней Олимпиады в Ту
рине у нашего университета есть повод следить с особым 
интересом: членом сборной России является наша студе
нтка Светлана Болдыкова. Света — лидер российской 
команды по сноуборду, у нее есть реальные шансы завое
вать медаль! Поболеем за наших с особым чувством!

НЕВЕРОЯТНО КРАСИ
ВО! Несмотря на суровые 
морозы в ботаническом са
ду КрасГУ расцвели орхи
деи фаленопсис и людисии, 
родиной которых являются 
Юго-Восточная Азия и 
Австралия.

Коллекционный фонд 
орхидей пополнился двумя 
новинками из города Санта 
Катарина (Бразилия):
Pleurothallis dryadrum и 
Pleurothallis grobyi. Это ми
ни-орхидеи, высота которых 
не превышает 3 см.

ВОТ УМОРА... 7-9 фев
раля на фестивале “Умора- 
2006” на одной сцене с 
Галкиным, новыми русски
ми бабками и др. приезжи
ми звездами выступит и наш “Левый Берег”.
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к о н к у р с  для
PR-ПРОДВИНУТЫХ СТУДЕНТОВ

Теперь у будущих PR-специалистов Красноярска появил
ся шанс проявить свои профессиональные знания и навыки 
уже сегодня! На первом общегородском конкурсе проектных 
работ студентов в области связей с общественностью студен
ты-пиарщики представили свои собственные проекты на суд 
специалистов.

Такую возможность предоставили студентам организато
ры конкурса — PR-агентство "Студия PR-ЦЕНТР" и Красноя
рская региональная общественная организация молодежи 
"Принцип роста". Инициативу поддержали факультет филоло
гии и журналистики, отделение социологии и общественных 
связей КрасГУ, кафедра общественных связей СибГАУ, уп
равление общественных связей Администрации Красноярс
кого края и комитет по физической культуре, спорту и туриз
му администрации города.

Главная награда победителю выглядит вполне серьезно — 
ежемесячная именная стипендия на следующий семестр 
3 000 рублей в месяц (это даже выше "потанинской" 
стипендии!). Кроме этого автор лучшего проекта получает 
шанс реализовать свой проект — конечно, с помощью про
фессионалов в области связей с общественностью.

Работы на конкурс принимались с 20 ноября 2005 по 20 ян
варя 2006 года. А в День Студента, 25 января, на факультете 
филологии и журналистики нашего университета состоялось 
подведение итогов и награждение участников конкурса.

Победительница была определена практически единог
ласным решением жюри. Ею стала Ксения Беккер, студентка 
4-го курса гуманитарного факультета СибГАУ. Работа-побе

дитель "Формирование 
положительного общест
венного мнения жителей 
Красноярска по проекту 
"Донорская кровь” прив
лекла внимание членов жю
ри социальной ориентиро
ванностью и актуальностью 
темы. Ксения призналась, 
что в работе над проектом 
ей помогали другие сту
дентки факультета: Анаста

сия Генова, Анастасия Турс
кая, Олеся Ковальская и Татьяна Поваринцева. "Подтолкнула 
нас к созданию этого проекта конкретная ситуация, — отме
тила Ксения. — Мальчику четырех лет срочно требовалось пе
реливание крови. И родным пришлось самостоятельно искать 
доноров. Мы не смогли остаться в стороне... Ходили и иска
ли доноров среди своих знакомых, в первую очередь, одног
руппников, опрашивали студентов своего факультета, вуза. А 
потом пришла идея создания проекта, направленного на про
паганду донорства у нас в городе и крае". Теперь у Ксении 
появилась реальная возможность претворить в жизнь свои 
идеи.

Но и в нашем вузе есть свои герои! Алексей Хвостенко, сту
дент 4 курса ППФ, представивший проект "PR по-белому, или 
профессия будущего", задумался над продвижением самой 
профессии PR-специалиста. А первокурсница Полина Наумова 
написала оригинальный и абсолютно "безбашенный" проект 
"Экстремальные виды спорта как положительный пример".

Члены комиссии отметили и некоторые недочеты в сту
денческих работах. Достаточно слабой показалась им прора
ботанность именно блока PR-сопровождения проектов и ме
тодов оценки их эффективности.

Организаторы обещают, что стипендиальная программа 
будет развиваться и дальше, пока не иссякнет поток студен
ческих работ. Уже в феврале стартует новый конкурс студен
ческих проектов в области связей с общественностью, побе
дитель которого станет стипендиатом следующего семестра. 
Дерзайте!

Елена ШЕСТАКОВА, ФФиЖ, 5 курс

Членами конкурсной ко
миссии была подчеркнута не 
только АКТУАЛЬНОСТЬ проек
та "Донорская кровь детям", 
но и достаточная РЕАЛИСТИЧ
НОСТЬ механизма его реали
зации. Отдельные пункты про
екта Краевое управление 
здравоохранения уже сейчас 
готово взять на вооружение.

Т В О Й  Ш А Н С !
Центр профессиональной переподготовки специалистов 

нефтегазового дела Томского политехнического университета и 
Университет Хериот-Ватт (Эдинбург) объявляют набор на кур
сы профессиональной переподготовки с последующим 
присвоением дипломов MSc Университета Хериот-Ватт и 
трудоустройством в нефтяные и сервисные компании, ра
ботающие на территории РФ (Роснефть, ТНК-ВР, Schlumberger, 
Сибнефть, Самаранефтегаз, Юганскнефтегаз и др.).

К обучению по специальностям «Нефтяной инжиниринг» и 
«Геология нефти и газа» в 2006-07гг. приглашаются выпуск
ники вузов, на 01.09.2006 имеющие диплом о высшем обра
зовании (бакалавр, специалист, магистр) естественно-науч
ного и технического профиля. Форма обучения очная (г. 
Томск), длительность обучения -  1 год. На время обучения 
слушатели обеспечиваются общежитием европейского клас
са и достойной стипендией. Интенсивная программа курсов, 
рассчитанная на хорошую физико-математическую подготов
ку абитуриентов, позволяет им за год усвоить глубокие зна
ния по геологии, геофизике, разработке и моделированию 
нефтегазового резервуара, экономике нефтегазовых проек
тов. Выпускники Центра обладают навыками работы на пере
довом программном обеспечении, имеют опыт создания 
учебных проектов разработки месторождений и работы в ко
манде, на высоком уровне владеют профессиональным и 
разговорным английским, являются членами Общества неф
тяных инженеров (SPE). Такой набор знаний и умений позво
ляет им не только успешно конкурировать с выпускниками 
«нефтегазовых» специальностей отечественных вузов, но и 
делать хорошую карьеру в передовых отечественных и зару
бежных (Schlumberger, Shell, Marathon Oil, Haliburton и др.) 
компаниях.

В числе участников программы есть и выпускники КрасГУ, 
уже успешно реализующие свой потенциал в нефтяном биз
несе (с факультета математики и информатики —  2 человека, 
физического факультета —  5), сейчас обучение проходят еще 
два выпускника нашего университета (также с ФМиИ и 
физфака).

С вопросами обращайтесь на info@hw.tpu.ru
Вся информация по этапности набора и необходимым 

документам изложена на сайте www.hw.tpu.ru.

http://ball.newscool.ru
mailto:info@hw.tpu.ru
http://www.hw.tpu.ru
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Н Л П ве д ущ а я  р у б р Ш *  -  А . Н . С П Е Р А Н С К А Я

Недавно я стала свидетелем громко
го недоумения студентки: "Ну почему 
название моего родного города произ
носят неправильно? Почему говорят — в 
Назарове-е-е? (она так надавила на это 
"е", что стало ясно — ей это очень не 
нравится). Надо говорить в Назарово!".

Можно ли что-то возразить, когда 
права родного города защищают столь 
энергично и эмоционально? Конечно, 
можно. Не только возразить, но даже, я 
думаю, возможно убедить, если для это
го найдутся веские аргументы "за скло
нение".

нению не только наза- 
ровских, но и других 
патриотов, живущих в 
"подобных условиях", 
часто встречающихся 
в нашем крае: в Бородине, Атаманове, 
Шарыпове, Курагине, Мотыгине, Есауло- 
ве. Какие загадочные причины заставля
ют людей не изменять эти замечатель
ные русские слова?

Причина 1-я. Существуют професси
ональные традиции, приспосабливаю
щие язык под свои нужды. Тогда русский 
язык предстает как будто не совсем рус-

НЕСКЛОНЯЕМЫЕ
Аргумент 1-й. По правилам русского 

языка всякое русское слово среднего ро
да склоняется. Иностранные слова изме
няться не должны: на метро, после кино, 
ходить в кимоно. Надо ли говорить, что 
русское слово "Назарово" среднего ро
да? Значит, склоняться ему "на роду на
писано".

Но все же это не просто слово, а наз
вание города, то есть имя собственное. 
Может, для географических названий 
есть особые правила? Есть!

Аргумент 2-й. В справочнике Д.Э. Ро
зенталя в § 37 сказано о склонении наз
ваний населенных пунктов на -ово, -ево, 
-ино, (а также -ов, -ев, -ин). Все они в 
творительном падеже имеют окончание - 
ом; над Назаровом, за Уклеевом, под 
Бородином (а также за Львовом, под Ки
евом, за Калинином). Как видим, склоне
ние географических названий на -О не 
вызывает у автора-составителя ни ма
лейшего сомнения. И выбор окончания 
-ом на месте ожидаемого -ым понятен. 
Это позволяет различить топоним (имя 
города) и антропоним (имя человека), 
чтобы было предельно понятно, когда мы 
гордимся Назаровом (городом), а когда 
— Назаровым (человеком).

Аргумент 3-й. В том же справочнике 
в § 197 читаем о склонении топонимов, 
выраженных склоняемым словом: в горо
де Москве, над городом Красноярском, в 
городе Кирове (г.Киров), в городе Пуш
кине (г. Пушкин). Далее указано, что наз
вания городов на -о иногда не склоня
ются, если есть сходные названия мужс
кого рода: в городе Кирово, в городе 
Пушкино, то есть чтобы г. Пушкин отли
чить от г. Пушкино.

Настаивая на приведенных аргумен
тах, хочу понять причину нелюбви к скло-

ским. Так, в специальной литературе — 
военной и географической, в официаль
ных документах и сообщениях не приня
то изменять топоним (особенно иноя
зычный) для устранения возможного 
двойственного прочтения. В этом случае 
словоизменение приносится в жертву 
точности: в городе Ашхабад, бои шли 
около городов Мерзебург и Вупперталь.

Причина 2-я. Если топоним имеет 
грамматический род, не согласующийся 
с наименованием "село" и "деревня", 
разрешено отступление от правила. Вот 
почему мы легко склоняем в селе Горю- 
хине (оба слова среднего рода) или в де
ревню Деевку и оставляем несклоняемы
ми в сочетаниях в деревне Бекетово, у 
села Углянец, в деревне Погребец, за 
селом Березняки.

Наконец, есть еще один аргумент 
"против склонения", с которым трудно 
спорить, так как он переводит разговор 
из плоскости нормы языка в эмоцио
нальный план: "Мы так привыкли", "Нам 
так удобно" — говорят жители. Что мож
но возразить? Только то, что привычки 
бывают не только полезные, но и не 
очень. Выбирайте сами, какой привыч
кой обзавестись. Только мне кажется, 
что несгибаемость и "несклоняемость" к 
здравому смыслу не всегда хороши.

Всегда считала, что название города 
связано с фамилией какого-нибудь рево
люционера. Приятно было узнать из то
понимического словаря "Почему так наз
ваны" нашего земляка Ю.Р. Кисловского, 
что название пошло от имени ссыльного 
переселенца Назария Патюкова, кото
рый в 1700 году построил избушку — На- 
зариеву заимку. Возникшая на этом мес
те деревня получила название Назарово.

Вопросы автору задавайте на uzhik@krasu.ru

В этом вам пом ожет телем ост!
29 декабря в жизни факультета сов

ременных иностранных языков произош
ло очень важное событие — телемост 
между КрасГУ и Эгейским университетом 
(Измир, Турция). Несмотря на предпраз- 
ничные хлопоты и зачетную неделю, кото
рая, как известно, не для всех протекает 
легко, студенты и преподаватели ФСИЯ 
забросили все свои дела и пришли за
дать интересующие их вопросы ректору и 
аспирантам турецкого университета. На
чало было запланировано на 11 часов. В 
Измире в это время было 6 утра (!), но и 
это не остановило представителей 
Эгейского университета: в назначенный 
час все уже были на своих местах. Встре
ча двух сторон являлась уникальной и ин
тересной не только в плане общения, но 
и дала толчок развитию отношений 
университетов в будущем.

На встрече присутствовали декан 
ФСИЯ В.А. Разумовская, проректор по ин
форматизации Б.В. Олейников, препода
ватели турецкого языка, а также студенты 
факультета современных языков. Стоит 
отметить, что пообщаться со своими зем
ляками пришли и турецкие студенты, обу
чающиеся в нашем университете. В ходе 
беседы затрагивались такие темы, как ус
ловия обучения иностранцев в Турции, 
программы студенческих обменов, а ос
новной темой разговора стал “научный” 
вопрос. Как известно, каждый год в прес
тижных университетах проводятся науч
ные конференции, на которых студенты, 
аспиранты, преподаватели делятся свои
ми научными достижениями. В данном 
случае турецкая сторона пригласила 
представителей КГУ на конференцию, ко
торая состоится весной этого года.

Турецкие студенты приняли активное 
участие в телемосте. Их вопросы каса
лись университетской жизни, условий 
обучения, отношения преподавателей к 
процессу обучения и др. Также они поде
лились своими впечатлениями о нашем 
университете. Системы образования в 
России и Турции несколько различаются, 
и турецкие студенты с теплотой и ра
достью рассказали о своих преподавате
лях, одногруппниках и об отношениях с 
ними. Правда, и удивили своих соотече
ственников некоторыми фактами: в Тур
ции в обязательной программе нет физ
культуры, так что о сдаче кроссов, отжи
маниях и подтягиваниях те слушали с 
большим интересом. Кроме того, при
выкшим к свободному посещению заня
тий турецким студентам кажется стран
ным контроль за посещаемостью. Турец
кая сторона активно интересовалась сто
имостью обучения в КГУ для иностранных 
студентов, условиями проживания в 
Красноярске.

В конце встречи студенты ФСИЯ ис
полнили песню о дружбе и мире, которая 
была призвана не только продемонстри
ровать наше знание турецкого. Хор вто
рокурсников, поющий о том, как было бы 
чудесно, если все люди на земле возь
мутся за руки, и жизнь превратится в веч
ный праздник, тронул сердца коллег из 
Турции. В завершение представители 
университетов обменялись горячими 
поздравлениями с наступающим Новым 
годом и пожеланиями успехов и продол
жения сотрудничества.

Айнура ОРУДЖЕВА, 
Екатерина ФАЙТЕЛЬБЕРГ, ФСИЯ

1 февраля в Администрации края 
прошла презентация первой в крае 
Красной книги по растениям и грибам 
Красноярского края. В книге предс
тавлены 306 видов растений и гри
бов. Красная книга была сделана совме
стными усилиями администрации края, 
Красноярского государственного универ
ситета, Красноярского педагогического 
университета, Института леса имени Су
качева, заповедника "Столбы", Саяно- 
Шушенского заповедника и Сибирского 
международного института леса.

Тираж книги — 500 экземпляров. В 
последующем планируется выпустить 
второе издание с тиражом до 2 тысяч эк
земпляров. Книга предназначена для 
специалистов в области охраны окружа
ющей среды, экологов, биологов и геог
рафов, преподавателей, студентов и 
школьников, а также всех любителей 
природы. Наши студенты могут ознако

миться с Красной книгой в читальном 
зале библиотеки КрасГУ.

По словам одного из авторов Красной 
книги — ее главного редактора, кандидата 
биологических наук Николая Степанова, 
после официального объединения края 
Красная книга будет переиздана. "Суще
ствует такая практика — раз в 10 лет Крас
ные книги нужно переиздавать. Поскольку 
наш край немножко меняет свои границы, 
соответственно, будут пересмотрены 
списки, Красная книга будет переиздана", 
— сообщил Николай Степанов.

В Красной книге описаны 2 новых ви
да и одна новая разновидность растений. 
Есть возможность находок новых видов 
мхов и лишайников, но по ним мало спе
циалистов. В Саянах найден реликтовый 
вид тропических лишайников — Кокко- 
карпия пальмовая.

Планируется дальнейшая работа над 
Приложением к Красной книге. Соб.инф.

И СОЗЫВА ДЕЛЕГАТОВ НА КОНФЕРЕНЦИЮ 
НАУЧНО-ПЕДАГОГИЧЕСКИХ РАБОТНИКОВ,

ПОЛОЖЕНИЕ О ПОРЯДКЕ ИЗБРАНИЯ

:ки)
ДРУГИХ КАТЕГОРИЙ РАБОТНИКОВ 

И ОБУЧАЮЩИХСЯ КРАСНОЯРСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО УНИВЕРСИТЕТА

(Утверждено на заседании Ученого совета КрасГУ с участием всех категорий 
работников, обучающихся и членов общественных организаций 23 января 2006 года)

ут р си ш  РА З НЫХ С

I. ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ
1.1. Настоящее положение разработано на 

основе нормативных правовых актов Российс
кой Федерации, Устава Красноярского госуда
рственного университета (далее — Устав Уни
верситета), и регулирует порядок избрания де
легатов на Конференцию научно-педагогичес
ких работников, других категорий работников и 
обучающихся (далее — Конференция Универ
ситета) в Красноярском государственном уни
верситете (далее — Университет) и созыва де
легатов на Конференцию Университета.

1.2. Конференция Университета — предста
вительный орган управления научно-педагоги
ческих работников, других категорий работни
ков и обучающихся Университете, который со
зывается в порядке, установленном Уставом 
Университета и настоящим Положением для 
решения вопросов, отнесенных Уставом уни
верситета к его компетенции.

1.3. В соответствии с п. 5.7. Устава Универ
ситета Конференция Университета:

а) принимает Устав Университета, дополне
ния и изменения к нему;

б) принимает Правила внутреннего распо
рядка;

в) избирает ректора Университета;
г) обсуждает ежегодный отчет ректора и дает 

оценку его деятельности;
д) избирает членов ученого совета Универ

ситета;
е) принимает коллективный договор;
ж) избирает комиссию по трудовым спорам.
1.4. Конференция Университета правомочна 

принимать решения при участии в заседании 
не менее 2/3 списочного состава делегатов.

II. ПОРЯДОК ИЗБРАНИЯ И СОЗЫВА 
ДЕЛЕГАТОВ НА КОНФЕРЕНЦИЮ 

УНИВЕРСИТЕТА
2.1. Порядок созыва Конференции Универ

ситета и избрания делегатов на Конференцию 
Университета включает в себя:

— принятие решения о необходимости созы
ва делегатов на Конференцию Университета 
для решения вопросов, указанных в п. 5.7. Ус
тава Университета, и даты проведения Конфе
ренции Университета;

— установление ученым советом перечня 
подразделений и норм представительства от 
них категорий работников и обучающихся в 
Конференции Университета;

— избрание делегатов на Конференцию Уни
верситета;

— утверждение состава делегатов, избран
ных на Конференцию Университета;

— публикацию в газете "Университетская 
жизнь" информации о дате Конференции уни
верситета, составе делегатов, избранных на 
Конференцию Университета, повестки дня Кон
ференции Университета, проектов документов, 
выносимых на Конференцию Университет, не 
позднее, чем за десять дней до проведения 
Конференции Университета.

2.2. Конференцию Университета с указани
ем подлежащих рассмотрению на Конферен
ции Университета вопросов, отнесенных п. 5.7. 
Устава Университета к компетенции Конферен
ции Университета, созывают:

— не менее 5 % сотрудников, преподавате
лей и обучающихся Университета, заявивших 
об этом в письменном виде в орган, ответ
ственный за избрание делегатов на Конферен
цию Университета и подготовку Конференции 
Университета;

— ученый совет Университета;
— ректор Университета.
2.3. Решение о дате проведения Конферен

ции Университета, избрании делегатов на Кон
ференцию Университета, перечне подразделе
ний и установлении норм представительства от 
структурных подразделений и обучающихся в 
Конференции Университета принимается уче
ным советом в течение двух месяцев со дня 
поступления заявления в орган, ответствен
ный за избрание делегатов на Конференцию 
Университета и подготовку Конференции Уни
верситета.

2.4. Избрание делегатов на Конференцию 
Университета осуществляется на общих собра
ниях работников структурных подразделений и 
(или) обучающихся Университета по нормам 
представительства, утвержденным ученым со
ветом.

2.5. Координацию проведения общих собра
ний структурных подразделений и обучающих
ся университета осуществляет орган, ответ
ственный за избрание делегатов на Конферен
цию Университета и подготовку Конференции 
Университета.

2.6. Объявление состава делегатов, избран
ных на Конференцию Университета, произво
дится приказом ректора на основании протоко
лов общих собраний структурных подразделе
ний работников и (или) обучающихся Универ
ситета, протокола органа, ответственного за 
избрание делегатов на Конференцию Универ
ситета и подготовку Конференции Университе
та и решения ученого совета об утверждении 
списка делегатов Конференции университета.

2.7. В случае прекращения кем-либо из де
легатов Конференции университета своих пол
номочий доизбрание делегатов на Конферен
цию университета на вакантные места осущес
твляется в соответствии с настоящим положе
нием.

III. ПРИНЦИПЫ И НОРМЫ
ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВА ОТ СТРУКТУРНЫХ 

ПОДРАЗДЕЛЕНИЙ И ОБУЧАЮЩИХСЯ 
В КОНФЕРЕНЦИИ УНИВЕРСИТЕТА

3.1. Избрание делегатов на Конференцию 
Университета осуществляется по нормам 
представительства в Конференции универси
тета от структурных подразделений работни
ков и обучающихся (далее — нормы предста
вительства), которые устанавливаются реше
нием ученого совета на основе предусмотрен
ных настоящим Положением принципов предс
тавительства в Конференции университета от 
структурных подразделений и обучающихся 
(далее — принципы представительства).

3.2. Принципы представительства — это 
исходные положения, определяющие нормы 
представительства в Конференции университета.

3.3 . Принципами представительства в 
Конференции университета являются:

3 .3 .1 . Разумное сочетание интересов науч
но-педагогических работников, других катего
рий работников и обучающихся, не умаляющее 
их право на управление делами Университета 
посредством участия в Конференции универ
ситета при установлении долей и норм предс
тавительства от структурных подразделений и 
обучающихся. При этом члены ученого совета 
должны составлять не более 50 процентов о 
общего числа делегатов Конференции;

3.3.2 . Установление норм представитель
ства в Конференции Университета на основе 
следующих долей представительства:

— от профессорско-преподавательского 
состава — 60 % мест;

— от научно-исследовательского персонала
— 5 % мест;

— от административно-управленческого 
персонала — 15 % мест;

— от учебно-вспомогательного персонала — 
7 % мест;

— от младшего обслуживающего персонала
— 3 % мест;

— от аспирантов, докторантов — 2 % мест;
— от студентов — 8 % мест.
3.3 .3 . Равное представительство от струк

турных подразделений всех категорий работ
ников и обучающихся.

3.4. Нормы представительства — число мест 
в Конференции Университета, на которые на 
основе принципов представительства струк
турные подразделения и обучающиеся избира
ют своих делегатов.

3.4.1 . Нормы представительства на Конфе
ренцию Университета устанавливаются исходя 
из общего числа делегатов Конференции Уни
верситета.

3.4.2. Общее число делегатов Конференции 
Университета не более 200.

IV. ОРГАН, ОТВЕТСТВЕННЫЙ ЗА 
ИЗБРАНИЕ ДЕЛЕГАТОВ И ПОДГОТОВКУ 

КОНФЕРЕНЦИИ УНИВЕРСИТЕТА
4.1. Органом, ответственным за избрание 

делегатов на Конференцию университета и 
подготовку Конференции университета, явля
ется Комиссия по подготовке Конференции 
университета и избранию делегатов, которая 
состоит из 11 человек. В состав Комиссии 
включаются ведущие научно-педагогические 
сотрудники и представители других категорий 
работающих и обучающихся в университете, 
представители профсоюзного комитета. Пер
сональный состав Комиссии, ее председатель 
и сроки полномочий утверждаются ученым со
ветом Университета.

4.2. В целях реализации данного Положения 
Комиссия по подготовке Конференции Универ
ситета и избранию делегатов наделяется сле
дующими полномочиями:

— принимает письменные заявления (прото
колы) о необходимости созыва делегатов на 
Конференцию Университета с указанием подле
жащих рассмотрению на Конференции Универ
ситета вопросов, отнесенных п.5.7. Устава Уни
верситета к компетенции Конференции Универ
ситета, и представляет их в ученый совет;

— готовит проекты решений ученого совета 
о необходимости избрания делегатов на Кон
ференцию Университета и установлении норм 
представительства от структурных подразде
лений и обучающихся в Конференции Универ
ситета, внесении изменений и дополнений в 
настоящее Положение;

— контролирует и координирует проведение 
общих собраний структурных подразделений 
и обучающихся Университета;

— привлекает структурные подразделения 
Университета для содействия организации 
избрания делегатов на Конференцию Универ
ситета;

— осуществляет контроль за соблюдением 
нормативных правовых актов об образовании, 
Устава Университета и настоящего Положения 
при избрании делегатов на Конференцию Уни
верситета;

— оформляет необходимые документы, реша
ет иные текущие вопросы, связанные с избрани
ем делегатов на Конференцию Университета;

— готовит проект приказа ректора об объяв
лении состава делегатов на Конференцию Уни
верситета;

— размещает в газете "Университетская 
жизнь" информацию о дате Конференции Уни
верситета, составе делегатов, избранных на 
Конференцию Университета и повестке Конфе
ренции Университета.

mailto:uzhik@krasu.ru
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НОВШ ГОР В НАШЕМ УШВЕКит -

с т й  црпоіів п п е Ш  m s t m
Прошло уже больше месяца с момента проведения Новогоднего 

карнавала в КрасГУ. Но поскольку в январе (сессия-каникулы) УЖ не 
выходил, расскажем о празднике сегодня. Хочется повторить прошло
годнее утверждение: кто умеет веселиться — тому бал не мог не пон
равиться! Я, например, так натанцева
лась...

Уже на улице, на входе в университет, 
начинался праздник! Его устроили сноубор
дисты — показав нам шоу на специально ут
рамбованных снежных горках...

Факультетские гостиные, подготовлен
ные силами студентов, предлагали потеху 
на любой вкус! Все отметили веселую, вре
менами залихватскую атмосферу в “Кафе у 
химиков”. У биологов же девчонки могли на
конец разобраться, “почему мужики так лю
бят эту рыбалку” (из тазика с водой нужно 
было выловить “удочками” елочные игруш
ки)... В колодце обмотанные зеленым скот
чем (и где только достали?) зеленые чело
вечки (историки?) качали на веревке отваж
ных студенток. В гостиной ФСИЯ всех 
встречали стильные бортпроводницы и отп
равляли на все четыре стороны (в каждой 
было свое развлечение). А девчонки из “За
пала” отправляли каждого своего гостя куда 
он пожелает — на “Машине времени” (одну 
барышню, например, захотевшую в 1930 
год, тут же посвятили в пионерки)...

В гостиной у филологов-журналистов каждый мог 
на пару минут стать настоящей звездой телеэкрана — попробовать себя в роли 
диктора (записывали на настоящую камеру!). У экономистов доили корову (пер
чатку с молоком) и распутывали связку бубликов. В гостиной у соцработников 
мы видели, как сразу семеро молодых людей — юношей и девушек — подписы
вали брачный договор. А в переходе между корпусами со мной случилась 
“страшная история” ...

...Я двигалась в направлении очередной гостиной, когда ко мне подошел 
молодой человек. “Вы не знаете, что это такое?” — спросил он, пихая в мои ру
ки какую-то бумажку. В расслабленно-праздничном состоянии я взяла квиток. И 
тут парень как заорет: “Милиция, милиция, тут девушка фальшивыми доллара
ми торгует!” . Так я попала в “тюрьму” — гостиную юристов. Правда, выбралась 
оттуда очень быстро, сумев с первого раза подобрать ключ к слепку из куска хо
зяйственного мыла!

Лучшими гостиными жюри из деканов и проректоров назвало гостиные 
ФФиЖ и химфака. Студенты, их организовавшие, получили от ректората Крас- 
ГУ путевки на новый год на Шира. По заслугам! А еще ребята, сделавшие для 
оформления колодца 1 корпуса замечательные и оригинальные конфеты, 
получили пакеты с приятными вещицами с символикой универа.

Финал вечера был эксклюзивным для 100 студентов-активистов КрасГУ. 
Разбившись на три отряда (с названиями, кричалками и вожатыми) на трех ав
тобусах, распевая по дороге бодрые песенки, они поехали по ночному уже го
роду устраивать акцию под условным названием “Не спи, Красноярск, ведь 
праздник же!!!” . Универ въехал в город большой колонной (ректорат и препода
ватели — на автомобилях). На берегу Енисея, в районе БКЗ, отряды провели пе
рекличку. А затем оргкомитет отправил в плавание плотик с зажженными свеча
ми. Если бы не страшный холод и жуткий ветер (случившиеся, к сожалению, ни 
раньше ни позже, а именно в этот вечер), иллюминация получилась бы лучше, 
но большинство свечек погасло. На настроении это никак не отразилось!

Следующая остановка — часовня Параскевы Пятницы (так правильно, если 
вы не знали, называется знаменитый символ города). Здесь был фейерверк, 
шампанское и большие светящиеся буквы “К Г У” , которые мог увидеть весь 
город.

Спасибо всем, кто устроил мне такой праздник.
И. ИВАНОВА

Л е т я щ и й  л о м
НЕ ОСТАНОВИТЬ

Ві

Еще один стереотип: молодые люди, придер
живающиеся радикальных взглядов, очень 
опасны для общества, от них лучше дер

жаться подальше. На самом деле радикально наст
роенная молодежь не так уж страшна. Это точно та
кие же люди, как все другие. Умные, образованные, 
с высшим или неоконченным высшим образовани
ем. "Террорист-яйцеметатель" Бурлак на "отлично" 
закончил юридический факультет Аграрного уни
верситета и сейчас учится в аспирантуре. Не надо 
делать из них монстров! Это люди убежденные, ве
рящие в конечное торжество своих идей, готовые 
отстаивать свои позиции, но не слепые фанатики. 
Вся их беда в том, что они не нашли себе места в 
обществе. Их называют "поколением невовремя", о 
них написаны строки активистки НБП Анны Петрен
ко: "Мы с тобой — одинокие волки. Мы с тобой чу
жаки. Отовсюду — в упор двустволки И флажков 
языки. Против нас всё на этом свете. Против нас, 
чужаков. Против всех мы стоим до смерти — Уби
вайте волков!" В любом государстве всегда будут 
существовать те, кто не может найти себе место в 
этой системе. Не потому, что это люди такие тупые, 
не предприимчивые, не умеющие "устроиться", а 
потому, что это такая система. И те, кто сегодня яв
ляется частью радикальных организаций, вовсе не 
желают влезть с ногами в теплое чиновничье крес
ло и грести деньги лопатой. Они стремятся изме
нить этот мир. И выбирают радикальные методы.

том, что будущее у 
молодежного про
теста есть, схо

дятся все, кого я опраши
вала. Но есть и некоторые 
различия в позициях. Нап
ример, Андрей Селезнев 
уверен, что будущее у мо

лодежных протестных организаций есть, если они 
не просто протестуют, но и предлагают свой проект 
будущего. Он же считает, что власть, боясь "оран
жевых революций", закручивает гайки и тем самым 
всё меньше оставляет возможностей для легальной 
борьбы. "Поэтому, я думаю, именно уличная борь
ба станет приоритетной в ближайшее время", — го
ворит он. Вот как видит протест молодежи лидер 
красноярских нацболов: "Будущее есть определен
но, это видно. Во-первых, потому, что жернова по
лицейского режима всё время накатываются на мо
лодежные протестные организации. Нацболов 49 
человек сидят в тюрьмах. Постоянно какие-то зап
реты, стычки с милицией. Будущее, конечно, за 
уличным движением. Потому что парламентским 
путем ничего не сделать, в парламент при этой сис
теме, которая приближается к однопартийной, не 
пробиться. Ну, когда народ выйдет на улицы — а он 
уже начинает выходить, льготные бунты это только 
начало — тогда уже будет именно молодежь двига
телем прогресса, потому что это самая активная 
часть общества". Конечно, подобная точка зрения 
не может не вызвать соответствующей реакции у 
власть имущих. Отсюда постоянные репрессии в 
отношении активистов левых и национально-патри
отических движений, создание организаций для 
борьбы с радикальной молодежью. Но успеха по
добные начинания, как правило, не имеют. Просто 
грамотная, понимающая свои проблемы, активная 
молодежь действительно несет угрозу авторитар
ной власти.

Хотя, согласно проведенному недавно соцопро
су, 8% нашего общества, в принципе, готово прого
лосовать на выборах за НБП, большая часть обыва
телей воспринимает радикальные организации не
адекватно. Это показывает и отношение части 
прессы — например, негативные статьи Андрея 
Агафонова о нацболах в газете "Комок” , материал 
"Фашизм как работа" в молодежной газете "Реак
ция". Директор института проблем образователь
ной политики "Эврика" Александр Адамский гово
рит так: "Вполне возможно, что в следующий раз 
неизвестные национал-большевики будут уже не 
кидаться яйцами, не давать пощечины, а стрелять в 
А. Фурсенко, а после министра — во всех нас, без 
разбора". Примерно так же думают и власть пре
держащие. НБП регулярно запрещает суд (послед
ний раз 15 ноября), сейчас идут процессы над пар
тийцами, участвовавшими в мирных акциях в 
Минздраве и администрации президента. Среди 
политзаключенных есть активисты и революционно
го комсомола РКСМб.

Т Р И Б У Н А
Молодежные радикальные организации вызы

вают у кого-то неприятие, у других — возмущение, 
у третьих — недоумение. Но замалчивать их суще
ствование нельзя: такая тактика “выходит боком". 
Мы решили на страницах нашей газеты предоста
вить слово студентке КрасГУ, не побоявшейся 
высказать симпатии леворадикалам.

А каково ваше отношение к этим неоднознач
ным организациям? Что думает молодежь о 
молодежи в политике? Пишите на uzhik@krasu.ru

В сознании многих россиян прочно укорени
лось мнение, что протестные выступления — 
удел стариков. Мол, если где и происходят 

какие-нибудь митинги, то участники их — бабули и 
дедули с красными флагами и портретами Ленина- 
Сталина. Поэтому, когда на улицы выходит моло
дежь, и выходит не с пивом и сигаретами, а с поли
тическими требованиями, это воспринимается как 
нечто настолько удивительное, настолько необыч
ное, что такую молодежь тут же начинают считать су
масшедшей, ангажированной или просто находя
щейся "под кайфом". По моему мнению, подобные 
представления в корне неверны.

В Красноярске, нес
мотря на провинциаль
ность нашего города, 
удаленность от Москвы, 
политическая жизнь тоже 
идет. В нашем городе 
представлены самые раз
ные молодежные органи
зации. Это и радикальные 
объединения: красноярское региональное отделе
ние Национал-большевистской партии (КРО НБП), 
краевой комитет Союза коммунистической молоде
жи (СКМ), Авангард красной молодежи (АКМ), Все
союзная Молодая гвардия большевиков (ВМГБ), 
Союз молодежи "За Родину". Также представлены 
проправительственные организации: "Молодая 
Гвардия Единой России", молодежное демократи
ческое антифашистское движение "Наши" (МДАД 
"НАШИ"). Я встретилась с представителями лево
радикальных организаций: комиссаром КРО НБП 
Андреем Сковородниковым, первым секретарем 
крайкома СКМ Андреем Селезневым, а также с ак
тивистами красноярской организации АКМ. Попро
сила их ответить на вопросы о будущем молодеж
ного протестного движения, о том, почему моло
дежь выбирает сегодня радикальные формы про
теста.

Наше общество так долго сокрушалось — 
молодежь аполитична, пассивна, больна 
пофигизмом. И вот появилась новая моло

дежь — разбирающаяся в политике, желающая из
менить свою страну. Эта молодежь настроена ре
шительно. Вы, господа, сетовали на равнодушие — 
вы получили молодых радикалов. Теперь вы бои
тесь их, вы не знаете, как с ними справиться...

Любое объединение молодых, имеющих антип
равительственные взгляды, сразу же объявляют 
сектой. Начинают расти самые нелепые слухи — о 
том, что участники организации пьянствуют, прини
мают наркотики, ведут беспорядочную половую 
жизнь... Всех глупостей не перечислить. Но кто ска
зал, что молодежь, самая активная часть населе
ния, не имеет права на протест? Она имеет такое 
право, причем активно реализует его. И это нагляд
но показали нам акции, прошедшие в Красноярске 
6 и 7 ноября. Напомню: 6 ноября были проведены 
демонстрация и митинг на левом берегу, 7 анало
гичные мероприятия прошли на правом. В той и 
другой акции приняли активное участие молодые 
радикалы — национал-большевики и комсомольцы. 
Вот как оценивает прошедшие мероприятия Андрей 
Сковородников: "Акция на левом берегу была, ко
нечно, массовая, несмотря на то, что она на 6-е бы
ла перенесена, и седьмого день праздничный был 
уже отменен. Мы собрали много народу, бодро 
очень прошли; наконец-то ради кал изовался комсо
мол, они вышли с радикальным лозунгом "Нам ну
жен не госпереворот, нам нужна революция". На
род очень активно поддерживал наши лозунги "Рос
сия без Путина!", "Свободу политзаключенным!" — 
то, что раньше с нами никогда народ не кричал. Не
которые минусы были: КПРФ, как всегда, непово
ротливо действует, собрали столько народу, но 
кричать в основном пришлось нам. Седьмого числа 
мы приняли участие в правобережной демонстра
ции, чтобы засветиться именно в тот день, когда 
сам праздник и происходит. Наших было там нес
колько, АКМовцев, СКМ впервые за много лет при
нял участие. Мероприятие было проведено, оно бы
ло засвечено, причем благодаря тому, что мы и всё 
РПСК активно работаем с прессой. В принципе, на 
обоих берегах прошли мероприятия, причем мы 
смогли везде принять участие, потому что они бы
ли в разные дни. А власть на свои запреты сама 
умудрилась напороться. 4 ноября "день Минина и 
Пожарского", а товарищ один из них — основатель 
черносотенцев, первой фашистской организации 
на Руси. Вот и получили марш фашистов в 4 тысячи 
бритых голов по центру Москвы".

Левая молодежь предпочитает радикальные, 
так называемые "экстремистские" акции парламен
тским действиям. Причины вполне понятны: кто ж 
пустит в парламент комсомольцев или нацболов, 
кто позволит им работать с властью на равных?! 
Вот что об этом думает активист красноярского от
деления Авангарда красной молодежи Роман: "Лю- 
дей-то у нас просто обманывают последнее время 
слишком часто. Я не думаю, что они там сильно бу
дут верить в какие-то реформы и прочие дела, ко
торые никаких перемен не несут. Людям надо огня. 
Нужно какое-то движенье. Они должны видеть, что 
это происходит не протирание одним местом стула, 
а что идут какие-то конкретные мероприятия, т. е. 
дело движется.". В качестве форм протеста акции 
прямого действия — как, например, бросание яй
цом в министра образования (осуществил активист 
СКМ Роман Бурлак) или сжигание портрета прези
дента лидером красноярских нацболов — совмеща
ются с традиционными пикетами и митингами. Но 
радикалам не чужды и "парламентские" методы ра
боты. Они постоянно участвуют в заседаниях клуба 
"Молодой политик" и дискуссионного клуба КГУ, 
выступают в ток-шоу ("Оптимальный вариант" на 
Афонтово), тот же Роман Бурлак, например, балло
тировался в депутаты дивногорского горсовета 
(правда, не прошел).

Среди левой молодежи очень много талант
ливых, творческих людей. Говорит активист 
АКМа Роман: "Я считаю, что партия должна 

развиваться не только методами партагитации. 
Должна быть культура партии, то есть музыка, жи
вопись. Идеи левые должны внедряться не только 
через раздачу газет, листовок, а еще и через раз
личные культурные программы". Эти программы 
есть. Во многих городах существуют музыкальные 
группы при радикальных организациях. Такова, нап
ример, красноярская панк-рок-группа "Паранойя и 
Ангедония", лидером которой является Андрей Ско
вородников, или НБ-группа "Террор" во Владивос
токе. То же относительно АКМ-овской рок-группы 
"Красные звезды". "Запрещенные барабанщики” 
были когда-то ростовской ячейкой НБП, в этой же 
партии состоял Егор Летов (группа "Гражданская 
оборона"). Среди радикалов немало людей, пишу
щих стихи. Издаются сборники, распространяемые 
среди членов организации, проводятся творческие 
вечера, концерты. "Паранойя и Ангедония" прини
мала участие в концерте "День России" в июне, 
фестивале "Наши в городе", организованном стан
цией "Наше радио", в фестивале памяти Виктора 
Цоя в августе, концерте "Реактив-2" в сентябре. В 
Интернете можно найти "картинную галерею" НБ- 
арт. Много всего.

Большинство обывателей воспринимают лево- 
радикалов как толпу агрессивных парней с бритыми 
головами и чуть ли не фашистской символикой, ко
торые нападают по ночам на людей, разрывают мо
гилы и приносят в жертву черных кошек. Хватит глу
постей! Между прочим, в большинстве радикальных 
организаций состоят девушки, есть они даже сре
ди политзаключенных. Елена, активистка Авангарда 
красной молодежи, считает, что девушки, участвуя 
в акциях, могут сделать кое-что такое, чего не мо
гут мужчины, а в целом различие между слабым и 
сильным полом в организации невелико.

. В целом, подводя итог, можно сказать, что ра
дикализация молодежи — факт нашей действитель
ности. Объединения радикальной молодежи суще
ствуют. Можно не любить их, но с ними приходится 
считаться. Это нужно принять как данность, как и 
то, что летящий лом не остановить.

Екатерина ФАТЬЯНОВА, ФФиЖ

Вероника  
Адольф овна  

Разумовская, 
дека н  ФСИЯ -  

абсолютный 
победитель 
всем балов  

по костюмам!

mailto:uzhik@krasu.ru


ВСЁ В ЖИЗНИ ОСТАВЛЯЕТ след
Казалось бы, что может связывать нас, прирожденных 

химиков, и ФФиЖ? Мы тоже думали, что ничего. Когда уви
дели в своем расписании дисциплину "Литературный сю
жет в кинематографе", решили, что это ошибка. На самом 
деле никакой ошибки не было. Каждый четверг нам надо бы
ло ехать в корпус на ул. Маерчака, а потом обратно в гос...

Но первое же занятие спецкурса, который читала нам за
ведующая кафедрой истории литературы и поэтики Наталья 
Анатольевна Редько, прошло очень даже интересно. Многие 
мои одногруппники и представить себе не могли, что будут 
смотреть и анализировать фильмы, а не писать полтора ча
са лекции. Кроме того, никаких семинаров!!!

Сначала на занятиях спецкурса мы рассматривали ста
рые фильмы, снятые по классическим произведениям рус
ских писателей, такие как "Гроза", "Бесприданница", "Капи
танская дочка", "Идиот", а затем более современные кине
матографические интерпретации этих сюжетов — "Жестокий 
романс", "Русский бунт", "Идиотъ" и другие. Спецкурс помог 
нам по-новому взглянуть на хорошо известные литератур
ные произведения, а кроме того, открыл перед нами удиви
тельный мир кинематографа и не только отечественного, но 
и западного. Мы анализировали такие зарубежные фильмы, 
как "Евгений Онегин", "Гамлет", "Ромео и Джульетта", "Со
бор Парижской Богоматери". Наши знания пополнились те
перь новыми именами актеров, режиссеров, композиторов, 
таких как Я. Протазанов, Г. Козинцев, Ф. Дзефферелли, Р. 
Костелани, Н. Рота и другие.

Если коснуться кинематографических интерпретаций ху
дожественных произведений зарубежными режиссерами, то 
нельзя не удивиться их фантазии и оригинальности! Кто бы 
мог подумать, что на литературный сюжет "Гамлета" будут 
поставлены фильмы "Гамлет наизнанку", Тамиле", "Гамлет 
— женщина" и др.

Многие фильмы бьют рекорды по постановкам. Приме
ром тому может служить "Ромео и Джульетта", выходивший 
на экран около 30 раз.

Что можно сказать в итоге? Всё в жизни оставляет свой 
след. А прослушанный нами спецкурс произвел большое 
впечатление. Сегодня у кинематографа проявился большой 
интерес к произведениям классической литературы. Бук
вально недавно состоялась премьера долгожданной экрани
зации романа М.А. Булгакова "Мастер и Маргарита". Жаль, 
что к этому времени мы уже завершили спецкурс. Было бы 
любопытно обменяться мнениями или даже поспорить об 
этом сериале. Ведь анализировать нас научили!

Полина СКОВРОНСКАЯ, Х -13

ВУѴЬГЕ ПРОЩЕ, U /ІЮѴи К ВАМ П0Т9НУТС9...
Произошли некоторые изменения в порядке предостав

ления льготных студенческих проездных билетов (в сторону 
усложнения!). Постановление Администрации города вышло 
23 января.

Раньше списки составляли вузы на основании справок, 
поданных на получение государственной социальной стипен
дии. В нашем университете этим занимается отдел социаль
но-воспитательной работы.

Теперь же льготникам необходимо собрать в органах со
циальной защиты населения документы, подтверждающие их 
статус, и предоставить в вуз. Затем сформированные обра
зовательным учреждением списки выверяют УСЗН и переда
ют в Департамент транспорта. Последний и выписывает 
бесплатные проездные билеты (представляете, это более 
600 бланков только из КрасГУ!).

В СМИ прошла информация о том, что студентам будут 
предоставлены проездные на два (из трех) видов транспор
та. И студенческий профсоюз уже начал обсуждать необхо-

“Любимый 21 -й ...”
А. Мишуткин, ФФиЖ 

(фото на конкурс “Мой универ”)

димость акции 
протеста (еще и 
потому, что сро
ки оформления 
документов не 
устраивали — 
неделя!). Но бук
вально вчера, 7 
февраля, в ре
зультате перего
воров профсою
зов с городски
ми властями сту
дентам оставле
ны все три вида 
транспорта и на
чало действия 
новых проезд
ных перенесено 
на 1 марта.

9—15 февраля 
БОЛЬШОЙ ЗАЛ

9:00,13:00,21:0023:00 
"Другой мир 2" - мистичес
кий триллер

11:00,15:00,17:00, 19:00 - 
"Сволочи" - военная драма

1:00 - "Сволочи "/"Другой 
мир 2 " / "Спуск'/'Труп не
весты Тима Бёртона" 

СРЕДНИЙ ЗАЛ
9:00,12:40,18:20 - "Дом

большой мамочки 2" - коме
дия-хит

10:55,14:35,20:15 - "Ходят 
слухи" - Непридуманная ко
медия

16:20,22:00 - "Казанова" - 
Соблазнительная история

0:00 - "Дом большой ма
мочки 2 " / "Ходят слу
хи "/"Казанова "/"Дневной  
дозор"

МАЛЫЙ ЗАЛ
9:00,14:25,19:50 - "Заяц 

над бездной" - отечествен
ная комедия

10:40,16:05,21:30 - "Длин
ный уикэнд" - комедия без 
комплексов

12:15,17:40,23:05 - "Ору
жейный барон" - пуленепро
биваемый триллер

1:15 - "Заяц над безд
ной "/"Оружейный ба
рон"/"Длинный уикэнд"

КИНОТЕАТР ОСТАВЛЯЕТ 
ЗА СОБОЙ ПРАВО 

ИЗМЕНЯТЬ ДАТУ И ВРЕМЯ 
ВЫХОДОВ СЕАНСОВ. 

ПРИЯТНОГО ПРОСМОТРА!

Билеты
от кинокомплекса “ЛУЧ” 

получат те,
кто правильно ответит 

на вопросы 
по этому номеру УЖ.

1. Каков размер потани
нской стипендии? А сколько 
будет получать победитель 
конкурса студенческих PR- 
проектов?

2. Какой танец будет ис
полнять на “Ю-бале-2006и 
наш университет?

3. Как правильнее: в На
зарове или в Назарово? В г. 
Пушкино или в г. Пушкине?

Билеты — в редакции.

Свидетельство о регистрации № И-1089 от 2.06.95. 
выдано Региональной инспекцией по защите свободы 

печати массовой информации (г.Иркутск).

Ну вот и все!! Первая сессия сда
на! В зачетке стоит печать и подпись 
декана. Ну а трудности, с которыми 
пришлось столкнуться, теперь вспо
минаются с улыбкой.

Трудность посленовогодняя. Как
заставить себя учить после всей этой 
череды праздников?! Вообще не 
представляю. Новый год мы не при
выкли отмечать одним днем. Так что 
он плавно перетекает в празднование 
Рождества, а потом и Старого Нового 
года :) Тут еще гадания всякие:) В об
щем, к учебникам я добралась только 
8 числа. До экзамена оставалось еще 
целых три дня. Как-то слишком быстро 
они пролетели. И отчего фонетика так 
трудно запоминается?.. Но, с горем 
пополам, все ответы я осилила. Прав
да, пришлось эти три дня безвылазно 
сидеть дома, но что делать — учеба 
требует жертв. Зато и первый экзамен 
сдан на пятерку! Всё, сегодня отды
хаю, а завтра за новые учебники! Но... 
История повторяется: я сознаю, что 
экзамен на носу только за три дня :)

Трудность технологическая. Ку
да в наши дни без сотового телефона? 
Но почему именно в период сессии 
все вдруг вспомнили обо мне и обру
шились с кучей смс-сообщений, так

7 КУРС, К А К  О НОР

Трудности
УНИВЕРСИТЕТСКОГО

ф р о н т д
маняще зовущих в гости? Я уже не го
ворю об смс типа: "Если ты не отош
лешь это сообщение 10 своим друзь
ям, ты 100% завалишь эту сессию!" 
Да-а-а, жуть! Пробовала отключить те
лефон. Выдержала без него целых 2,5 
часа. Нет, это "благо" цивилизации за
тянуло меня, как наркотик. Включаю. И 
снова атака смс.

Трудность естественная. Опять 
вопрос: отчего ж спать-то так над 
учебниками хочется? Непонятно. Я но
чами учить не могу. С детства имею 
эту вредную привычку — ночами 
спать. Но тут пришлось идти против 
природы. Ежедневно выпивая 1-1,5 
литра "Флеша" и 5-6 чашек кофе, я за
метила, что дни становятся длиннее, а 
следовательно и знаний в свою голову 
впихнуть можно побольше. Так что мое 
отдельное большое спасибо всем соз
дателям энергетических напитков!

Трудность психологическая.
Сейчас все мои экзамены позади. Но 
преодолеть страх, который накатывает 
перед этими самыми экзаменами, я 
так и не смогла. Эта коридорная 
(коррида!) атмосфера, когда каждый 
находится на своей волне (кто-то что- 
то судорожно повторяет, другой исте
рично смеется, третий бродит бледно- 
вато-зеленый от страха), меня, что на
зывается, очень сильно напрягает. И 
даже если выходя из дома я уверена в 
себе и своих знаниях на все 210%, то 
когда переступаю порог университета, 
у меня начинается паника. Все знания 
вмиг превращаются в одну большую 
кашу. Глаза делаются по полтиннику, а 
на уме только одно: "Я боюсь!!!"

Была еще огромная куча всех этих 
великих трудностей: то конспект недо- 
писан, то на консультацию опаздыва
ешь, то преподаватель шпаргалки уви
дит (хорошо еще не экзаменатор, а 
так — мимо проходящий лектор друго
го предмета), и пр., и пр.

Как говорится: "От сессии до сес
сии живут студенты весело, а сессии 
всего два раза в год” . Что там нам ос
талось? 9 сессий? А сдана всего од
на?! Ну и ладно, мы на верном пути!

Анастасия АНДРОНОВА, 
1 курс ФФиЖ

9  CBOU ШАНС НВ VJ1VCTU/IA!
Жарко, вечер и лето, которое только начиналось, которое 

могло быть самым обычным. Лето, которое, может, и хотело 
убежать от меня как всегда со скоростью света, да не вышло.

У меня на руках паспорт и билет, я еду в Америку по прог
рамме Work&Travel. Серо-зеленая блестящая наклейка на од
ной из страниц моего заграничного паспорта дает направле
ние на запад. Садясь в самолет, я надела темные очки, пото
му что блеск в глазах был бы замечен даже самой усталой 
бортпроводницей. Надпись, горящая красным — “Шереметь
ево-2” , через 10 часов обещала обернуться тремя буквами — 
JFK, подсвеченными голубым в низком ночном нью-йоркском 
небе. Ближайшие 3 месяца лета мне предстояло работать и 
путешествовать по США.

Еду в курортный городок Myrtle Beach. Звоню работодате
лю Уилу, который сообщает мне, что в моих услугах больше 
не нуждается. И почему я не предупредила его заранее о том, 
что задерживаюсь. В голове роются тревожные мысли, в кар
мане — 400 долларов, крыши над головой нет. Спешно ищу 
руммейтов, надеясь встретить хоть одного русского студента, 
оказавшегося в такой же ситуации, как и я. Безумно скучаю 
по дому.

После неудачи с работой я начинаю испытывать отчаяние, 
но тут в моей жизни появляется хозяин магазинов морожен
ого. Зарплата 7$ в час + чаевые. Работа — продавать моро
женое на пляже. Первый трудовой день — 40 долларов чае
вых! Но вот сгорела я очень серьезно. Целый день на пляже 
без защитного крема — это было большой ошибкой: на моей 
коже не осталось ни одного живого места! Ожог был сильный, 
заживал долго. Но зато потом, через некоторое время, все 
завидовали моему бронзовому загару и энергии, с которой я 
работала. Время протекало быстро и весело. Я заработала, 
окупила программу, накупила подарков и оплатила свою 
предстоящую учебу. Где мы только ни были... В цирке, в клу
бах, в кино, ресторанах, барах, катались по ночам на спор
тивных мотоциклах, посетили все аквапарки, музеи.

К концу августа пляж опустел, океан стал темным и нес
покойным. Всё говорило о том, то пора собираться домой...

Вместо одной сумки, с которой я приехала, у меня полу
чилось четыре, столько всего я везла домой... В аэропорту 
меня ждал любимый человек, букет роз и много нежных 
чувств!

Студенты! Используйте возможность почувствовать сво
боду, понять, чего вы стоите на самом деле, посмотреть мир, 
получить массу впечатлений, красивых фотографий. Может, 
это единственный шанс в вашей жизни побывать в Америке?

Ксения КАРАБАНОВА
Молодежное Туристическое Агентство "СТАР Травел" вы

ражает благодарность ректору КрасГУ А. С. Проворову —  за 
содействие в развитии международной программы студен
ческого обмена Work&Travel. Только летом 2005 через "СТАР 
Травел" в США побывало около 100 студентов.

"МЫ И САМИ 
СЕБЯ ПОХВАЛИЛИ.

Что С НАМИ бьіВАЕТ РЕДКО..."
Как стало известно редакции УЖ, на 17 Между

народном фестивале КВН в Сочи "КиВиН-2006" (он 
проходил с 13 по 26 января) успешно выступила на
ша команда “Запал”. Девчонок даже смотрел сам 
Масляков, “и даже что-то записывал, и улыбался, и 
пару раз засмеялся”...

Лидеры команды Настя Рысятова и Юлия Сергияков 
(выпускницы ППФ КрасГУ) ответили на вопросы УЖа.

— Ну, и что это было? Вы “поймали волну”?
— Зная формат огромной Сочинской сходки (его мы 

изучили за годы существования фестиваля — за 4 мину
ты надо представить суть, особенности команды), мы 
взяли лучшее из нашего последнего сезона, а выйдя на 
сцену — абсолютно не волновались! Решили: всё, выхо
дим и рвем зал. Вышли и порвали. Причем мы рассчиты
вали, что у нас есть несколько беспроигрышных шуток и 
блоков, а на "ура" зашло почти всё!

— Самое сильное впечатление от поездки?
— Первое: погода. Приехали-то мы при +15, а потом 

все время было только около нуля и то слякоть по колено 
и пальмы в снегу, то град, ураган, шторм, гололед!.. В об
щем, испытали мы на себе почти все климатические 
условия природы... Второе: количество приехавших ко
манд — 484, это на сто команд больше чем в прошлом 
году! Так что каждый год фестиваль бьет рекорд посеща
емости...

— Были команды-открытия и кто из мэтров трях
нул стариной?

— Была "команда" из Краснодара, которую обсужда
ли все КВНщики. Вся команда — это одна довольно 
экстравагантная девушка! Она очень хотела играть в КВН, 
но не смогла собрать единомышленников и приехала по
корять Фестиваль одна. Название у "команды" было нео
бычным: "+79184378544"! А из "старичков" лучше других 
выступили Сборная Пятигорска и РУДН.

Во второй тур фестиваля из почти 500 команд были 
отобраны всего 90. И обе красноярские женские коман
ды — "Запал" и "Территория игры" — прошли отбор. Но 
в Гала-концерт — апогей фестиваля — взять могли толь
ко одну. Взяли "ТИгров" — за выслугу лет.

А у наших девчонок планы на ближайшее время та
кие: в конце февраля они приглашены на фестиваль 
Центральной Лиги в г.Рязань (будет 40 команд, из Крас
ноярска — они одни), а 17 марта сыграют в Межрегио
нальной Лиге "КВН-Азия" в ДК "Комбайностроитель" с 
командами из Томска, Омска, Иркутска и Улан-Удэ.

Сочинский фестиваль покажут в телевизоре на Пер
вом канале 11 февраля в 21.20. Соб.инф.

Объявляются выборы на долж
ность заведующего кафедрой:
прикладной математики (совм.), 

современного естествознания (совм. 
внутр.), всеобщей истории (совм.), 
психологии развития, информацион
ных технологий образования, социо
логии, прикладной лингвистики, вос
точных языков, истории государства и 
права, трудового и экологического 
права, коммерческого, предпринима
тельского и финансового права.

КрасГУ ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС 
НА ЗАМЕЩЕНИЕ ВАКАНТНЫХ 
ДОЛЖНОСТЕЙ ПРОФЕССОРС
К О - П Р Е П О Д А В А Т Е Л Ь С К О Г О  
СОСТАВА ПО УНИВЕРСИТЕТУ

Профессоров кафедр: гидроби
ологии и ихтиологии (1), физической 
химии (1) (совм.), прикладной матема
тики (1) (совм), прикладной математи
ки (1), теории функций (1), информа
тики (1) (совм.), радиофизики (1), ра
диофизики (1) (совм.), биофизики (1) 
(совм.), физики твердого тела (1), сов
ременного естествознания (1) (совм. 
внутр.), социально-экономического 
планирования (1), бухгалтерского уче
та и статистики (1), всеобщей истории 
(1) (совм.), психологии развития (1), 
информационных технологий образо
вания (1), социологии (1), спортивных 
единоборств (1), истории государства 
и права (1)-

Доцентов кафедр: биохимии, 
физиологии человека и животных (1) 
(совм.), экотоксикологии и микробио
логии (2), лесоведения (1), охотничье
го ресурсоведения и заповедного де
ла (1), эволюционного ландшафтове- 
дения и исторической экологии (1),

ВАКАНСИИ
физической химии (2), физической 
химии (2) (совм.), аналитической хи
мии (2), вычислительных и информа
ционных технологий (1), алгебры и 
математической логики (1), общей 
физики (1), теоретической физики (1), 
теоретической физики (1) (совм. 
внутр.), корпоративного развития и 
менеджмента организации (1), бухгал
терского учета и статистики (2), фи
нансов и кредита (2), экономических 
теорий (1), индустриальной экономики 
и экономики труда (1), социально-по
литических теорий (1), русского языка 
(1), журналистики (1), общего языкоз
нания и риторики (1), истории литера
туры и поэтики (1), всеобщей истории 
(1), клинической психологии (1), об
щей педагогики (1), социологии (1) 
(совм.), психологии развития (1), 
информационных технологий образо
вания (1), искусствоведения (1), 
спортивных единоборств (1), уголов
ного права и криминологии (2), исто
рии государства и права (1), трудово
го и экологического права (2), 
коммерческого, предпринимательско
го и финансового права (2), междуна
родного права (1), высшей математи
ки (1).

Старших преподавателей ка
федр: биогеоценологии (2), биогео- 
ценологии (1) (совм. внутр.), эволюци
онного ландшафтоведения и истори
ческой экологии (1), охотничьего ре
сурсоведения и заповедного дела (1) 
(совм. внутр.), вычислительных и ин
формационных технологий (1), мате
матического анализа и дифференци

альных уравнений (1), информатики 
(1), общей физики (1), теоретической 
физики (1), управления производ
ством (1), финансов и кредита (1), 
делового иностранного языка (1), 
международных экономических отно
шений (3), философии (1), истории 
России (1), информационных техноло
гий образования (1), клинической пси
хологии (1), социологии (1), искус
ствоведения (1), теории культуры и 
социально-культурной деятельности
(1) , истории государства и права (1), 
теории и методики социальной работы
( 2)  .

Преподавателей кафедр: дело
вого иностранного языка (3), приклад
ной лингвистики (8), восточных языков 
(4), физической культуры (3), спортив
ных игр (2), иностранных языков (2), 
русского языка (1).

Ассистентов кафедр: физичес
кой химии (1), индустриальной эконо
мики и экономики труда (1), экономи
ческих теорий (1), истории России (1), 
всеобщей истории (1), психологии 
развития (1), клинической психологии 
(1), искусствоведения (1), теории куль
туры и социально-культурной деятель
ности (1), уголовного процесса (1).

Заявления и документы направлять 
по адресу: 660041, Красноярск, пр. 
Свободный, 79, Госуниверситет, уп
равление кадров. Срок подачи заяв
ления для участия в конкурсном от
боре — 1 месяц со дня опубликова
ния объявления о конкурсе. Бланки 
трудовых договоров и другие необхо
димые документы можно получить в 
управлении кадров (к. 31-12). Тел. 
44-86-47.
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